



## 創立10周年 座談会

つながり、支えあって10年  
すこやかな未来をめざして

司会：本日は奈良県医療福祉生活協同組合に関わるの方々にお集りいただき、お話を聞かせていただきます。また自己紹介からお願ひします。

仲宗根：生協役員を卒業する時期に縁があつて医療福祉生協づくりに関わった準備から数えて12年、たくさんの組合員や診療所スタッフに支えられて今日に至りました。経営的に厳しい時期を乗り越えてなんとか地域で評価される存在になつて来たかなと思います。

豊島：仲宗根さんから「組合員活動委員会を立ち上げるから手伝って」と声をかけられました。奈良県全域をカバーする委員会活動と聞いて、医療福祉生協をどうお知らせしていくかと悩みましたが、今ではみなさんと楽しく健康づくりの活動を続けています。

安川：20数年前、松山から転居して来た時、なら「cope」の共同購入班へのお説明がありました。また、班長会に参加したこと、地域委員会を知り、委員会活動が始まりました。愛媛には医療生協があつたので、医療生協の活動に違和感はなかつたです。現在はかつらぎ地域委員会で活動しています。

辻本：大阪に勤務していて生協の活動

は経験したことありませんでした。

退職後「仕事ロス」を感じていた時に理事さんから「出ておいで」と誘つてもらひ参加したのがきっかけです。樋原北地域委員会で活動を始めたおかげで地域に目を向けられるようになつたのはよかつたと思います。

司会：奈良で医療福祉生協を創設するにあたつてのお話を聞かせてください。

仲宗根：日本医療福祉生協連合会が設立されたにあたつて「奈良に医療生協を」というお説明が奈良県生協連合会にありました。専門性の高い分野ですが日本医療福祉生協連から支援をいただけのこと創設に向けて県下の医療と保健の状況調査からスタートしました。なら「cope」、cope自然派奈良、生活クラブ生協など全て回りましたね。私は当時、奈良県生協連に在籍していましたが、ようやく基盤ができた。医療は専門性が高い分野ですが、そこに市民が参加することは大切だと思いました。素人が関わるむずかしさや戸惑いも感じながら試行錯誤の連続でしたが、ようやく基盤ができました。

全国にはやまだかな成り立ちの生協があり、私は奈良らしい医療福祉生協でいいと思つてます。健康チェックでも気楽に身近に語ることで、専門性につなげることができます。健康チェックで生協の役割は地域の人たちのつながりを

支えるところだから。

辻本：委員になつてまちなく、医療生協かわら野に見学に行かせていたときもいました。大きくて立派な施設、活動の部屋、ジムの機械など驚きの連続でした。

仲宗根：大きい医療生協も最初は小さかったのよ。

安川：みなし診療所ができる前には、プレハブのホワイトハウスに住宅地図を貼つて、組合員を増やしましたね。

お説明活動では、市民生協とは違うことや、じ自分の健康に関心を持つてもらいたいというようなこともお話ししました。平均寿命ではなく健康寿命を伸ばすことにつながると思っていました。

最初の頃に使つた一般聴診器、懐かしい

安川：私は一般聴診器を使うのは苦手でしたが、「一緒に聴いてみませんか」は言えました。指導できる立場ではなかなか慣れなくて、最初は呼び込み担当ばかり。でも毎月行つていてうに少しほどれるようになりました。

豊島：最初は「copeみなしの店」で、委員会ではcopeみなしの店内に健康チェックやつていてましたけど、なかなか慣れなくて、最初は呼び込み担当ばかり。でも毎月行つていてうに少しほどれるようになりました。

安川：私は「copeみなし診療所が近くで」といふと、毎月行つていてうに少しほどれるようになりました。

辻本：私は「copeみなし診療所が近くで」といふと、毎月行つていてうに少しほどれるようになりました。

安川：私は「copeみなし診療所が近くで」といふと、毎月行つていてうに少しほどれるようになりました。

豊島：最初は「copeみなし診療所が近くで」といふと、毎月行つていてうに少しほどれるようになりました。

安川：私は「copeみなし診療所が近くで」といふと、毎月行つていてうに少しほどれるようになりました。

いでの、また使ってみたいですね。

仲宗根：たしかに…地域の医療環境が整つていなかつた時代、医療福祉生協があつたかどうかで住民の健康意識が違つていたかもしれない。一度調べてみたいですね。

司会：医療福祉生協の組合員活動に開

り始めていかがでしたか？

豊島：健康チェックで理事のみなさんが丁寧に説明しているのを「すごいなあ」といつも感心して見ていました。

仲宗根：場数を踏むのよ。今ではあなたたちだってやってるじゃない。

安川：みなし診療所ができる前には、

かわら野に見学に行かせていたときもいました。大きくて立派な施設、活動の部屋、ジムの機械など驚きの連続でした。

仲宗根：大きい医療生協も最初は小さ

かったのよ。

安川：みなし診療所ができる前には、

かわら野に見学に行かせていたときもいました。大きくて立派な施設、活動の部

屋、ジムの機械など驚きの連続でした。

仲宗根：大きい医療生協も最初は小さ

かったのよ。

安川：みなし診療所ができる前には、

かわら野に見学に行かせていたときもいました。大きくて立派な施設、活動の部

屋、ジムの機械など驚きの連続でした。

仲宗根：大きい医療生協も最初は小さ

かったのよ。

安川：みなし診療所ができる前には、

かわら野に見学に行かせていたときもいました。大きくて立派な施設、活動の部

屋、ジムの機械など驚きの連続でした。

仲宗根：大きい医療生協も最初は小さ

かったのよ。

安川：みなし診療所ができる前には、

かわら野に見学に行かせていたときもいました。大きくて立派な施設、活動の部